

Nouvelles locales du mercredi 23 avril 2014

@rib News, 23/04/2014 ĩ Droits de lâ€™Homme - Le barreau prĂs la Cour d'appel de Bujumbura dĂnonce le comportement de certains policiers en uniforme, qui doivent Ătre du Service National des renseignements, qui suivent et sĂquestrent un membre de ce barreau en la personne de Maître DieudonnĂ Bashirahishize (photo). En effet, le prĂsident ad intĂrim de ce barreau fait savoir que cet avocat vit en cachette depuis quĂil a constatĂ que ces policiers le suivent partout et profĂre des menaces Ă son Ăgard. Maître Gabriel Sinarinzi ajoute que Bashirahishize a alertĂ ses collĂgues des probables causes de cette filature.

Il serait en effet soupĂonnĂ dĂavoir rĂvoltĂ les Ătudiants de lâ€™UniversitĂ du Burundi et ceux de lâ€™ENS de les mesures que venait de prendre le prĂsident de la RĂpublique concernant le dĂblocage de la situation dans ces deux institutions universitaires. Il trouve nĂanmoins que cette accusation est fantaisiste du moment quĂil nĂest pas le seul Ă sĂĂtre exprimĂ Ă ce sujet et constate que comme tout le monde, il en a le droit et surtout le devoir. Il affirme donc quĂil est contre ces agissements qui sont semblables Ă ce qui est en train dĂĂtre fait contre le barreau entier et trouve que cette dĂmarche vise Ă dĂstabiliser le barreau ou le faire disparaĂtre. Il en appelle Ă toute personne impliquĂe dans ce mascarade dĂabandonner cette initiative puisque le barreau est nĂcessaire aussi bien pour els dirigeants actuels qui peuvent en avoir besoin demain. Il adresse ainsi une mise en garde au pouvoir pour quĂil retrouve et protĂge Maître DieudonnĂ Bashirahishize. [rtnb/isanganiro/bonesha/rtr/rpa] - LĂassociation des journalistes juristes dĂnonce la sĂquestration des journalistes des mĂdias privĂs dans ces derniers jours. Selon le prĂsident de cette association, Alexis Ndayiragije, Eloge Niyonzima et Alexis Nibasumba ont transmis des informations qui circulent au sein de la population et qui ont ĂtĂ par la suite ĂquilibrĂes dans leur retransmission puisque toutes les personnes citĂes ont eu Ă dĂmentir Ă fournir des explications Ă ce sujet. Ainsi, Eddy Claude Nininahazwe estime quĂil nĂaucune faute nĂa ĂtĂ commise par les journalistes qui nĂont fait que leur travail conformément Ă la loi. Il demande ainsi aux journalistes de continuer Ă faire correctement leur travail et de ne pas se laisser intimider par des personnes qui veulent les dĂtourner de leur mission. Il met en garde aussi les professionnels des mĂdias pour quĂils ne soient pas distraits par les propos des politiciens en cette pĂriode dĂapproche des Ălections. [bonesha] - La commission nationale indĂpendante des droits de lâ€™homme une rĂunion dans la commune de Ruhororo de la province de Ngozi ayant pour thĂme la paix et la sĂcuritĂ dans les sites des dĂplacĂs de Ruhororo et Mubanga. Lors de cette rĂunion, le prĂsident de cette commission a estimĂ que les personnes dĂplacĂes ont besoin de la paix tant dans leurs familles respectives que dans leurs cĂurs ainsi que dans le pays. FrĂre Emmanuel Ntakarutimana a ajoutĂ que la vĂritĂ dans ce qui sĂest passĂ au Burundi est incontournable que chaque cas devrait Ătre traitĂ de sa maniĂre. Les reprĂsentants des dĂplacĂs ont estimĂ quĂils ne peuvent pas regagner leurs mĂnages respectifs sur les collines puisque leur sĂcuritĂ nĂest pas assurĂe. Mais, ceux qui sont restĂs sur les collines affirment que la sĂcuritĂ des dĂplacĂs est bonne puisque ces derniers continuent Ă cultiver leurs champs sur ces mĂmes collines sans problĂmes. Le prĂsident de la CNIDH a estimĂ quĂil faut une sensibilisation au prĂs des dĂplacĂs afin que la situation soit vue de la mĂme faĂon par toutes les parties. Etaient prĂsents Ă cette rencontre les reprĂsentants des partis CNDD-FDD, Uprona et MSD. [rpa] ĩ Gouvernance - LĂOLUCOME sĂinsurge contre le non-paiement des impĂts professionnels sur les revenus pour certains hauts cadres de ce pays. Dans une confĂrence de presse animĂe ce mercredi matin, le prĂsident de cette association de lutte contre la corruption et les malversations Ăconomiques a rĂvĂlĂ que certains cadres du ministĂre des finances touchent des salaires mensuels Ănormes et des indemnitĂs monumentales relatives aux diffĂrentes commissions permanentes chargĂes dĂĂtudier certaines questions prĂcises et ne paient pas par la suite les impĂts y relatifs. Gabriel Rufyiri trouve en effet que les membres de la commission chargĂe dĂĂtudier lâ€™octroi du marchĂ dĂinstallation des logiciels dans les nouveaux bureaux de ce pays sont octroyĂs des indemnitĂs en dehors de tout cadre lĂgal qui sont ĂvaluĂes entre 1.500.000FBu et 2.500.000FBU par personne alors quĂune note du secrĂtariat gĂnĂral du gouvernement demandait que ces frais ne dĂpassent pas 20.000FBu par jour et par personne avec un plafond de 300.000FBU par mois et par personne. Il se demande ainsi si les Burundais sont sensĂs appartenir Ă un mĂme pays ou si les uns doivent subir le poids des autres. Il ne comprend pas non plus pourquoi si lâ€™OLUCOME crie contre ces injustices sociales, il est immĂdiatement accusĂ de tous les maux. Ainsi, il demande que cela cesse et si rien nĂest fait, il affirme que son organisation va animer une confĂrence publique pour que la population sĂexprime concernant lâ€™argent du pays qui mal gĂrĂ. [rtnb/isanganiro/bonesha/rtr/rpa] ĩ SĂcuritĂ - Une personne ĂgĂe de 17 ans a ĂtĂ retrouvĂe morte le matin de ce mercredi sous une colline qui sĂest effondrĂe quĂelle Ătait partie chercher de lâ€™mor dans les trous sur la colline Karama de la commune Kabarore en province Kayanza. Selon les travailleurs de la sociĂtĂ COMEBU qui Ătaient en train dĂextraire de lâ€™mor, DĂo Bigirimana avait profitĂ pour aller chercher de lâ€™mor dans ces trous alors quĂil est interdit de faire ce travail. LĂadministrateur communal de Kabarore affirme quĂil sĂagit dĂune 4Ăme mort dont la plupart sont des jeunes de cet Ăge, depuis le dĂbut de ce conflit et dans les mĂmes circonstances. Victor Ntakarutimana demande Ă la population de ne plus se livrer Ă de telles activitĂs puisquĂelles sont interdites. [rtnb/rpa/bonesha] - Deux personnes ont ĂtĂ tuĂes dans la province de Cankuzo la nuit de ce mardi Ă mercredi dans deux communes diffĂrentes. Selon des sources sur place, une personne a ĂtĂ tuĂe dans la commune Kigamba suite Ă des coups lui infligĂs par une autre personne sous lâ€™effet de lâ€™ivresse. Le prĂsumĂ co-sĂest aussitĂ rendue Ă la police aprĂs avoir constatĂ quĂil vient de commettre lâ€™irrĂparable. De lâ€™autre part, une personne a ĂtĂ tuĂe par coups de machettes par son mari dans la commune de Cendajuru de la mĂme province. Cette fois-ci, lâ€™homme a aussitĂ pris la fuite aprĂs le forfait et la police affirme quĂelle est Ă sa poursuite. Les circonstances de cette mort ne sont pas encore connues mĂme si les enquĂtes ont dĂjĂ commencĂ dĂaprĂs la police. [rpa/rtnb] - Des inconnus ont allumĂ le feu sur le site de Nkomwe de la commune Kiganda en province Muramvya la nuit de ce mardi Ă mercredi. Ce site abrite un lieu touristique qui Ătait en train dĂĂtre amĂnagĂ par des hommes dĂaffaire puisque cĂest la place oĂ Mwezi Gisabo sĂĂtait rĂfugiĂ lors de lâ€™invasion de lâ€™armĂe allemande du temps de la colonisation. Ces hommes qui Ătaient en train dĂamĂnager le lieu sont furieux et annoncent quĂils vont saisir le parquet de Muramvya pour que

auteurs de cet acte ignoble soient identifiés. L'administrateur communal de Kiganda trouve que cet acte aurait été posé par des individus qui ne sont pas contents du développement de cette commune en particulier et ajoute que les enquêtes ont été entamées. Mais, aucun suspect n'avait encore été appréhendé jusque ce mercredi. [rtnb/bc

Politique - Après les affrontements entre les jeunes des partis MSD et CNDD-FDD dans la commune de Gihanga le soir de ce lundi, la tension était toujours palpable entre ces derniers ce mardi soir où une autre bagarre a failli éclater. L'intervention de la police qui avait été appelée par les témoins de la scène. Les observateurs estiment que les jeunes de ces deux partis politiques deviennent de plus en plus dangereux pour la tranquillité publique. Ils demandent aux organisations de la société civile de multiplier des séances de sensibilisations au profit de ces jeunes afin qu'ils adoptent un comportement plus démocratique. Ce mercredi, 5 jeunes du MSD et 8 du CNDD-FDD qui avaient reçu des convocations ont comparu devant un OPJ mais, pour éviter des débordements, ceux qui accompagnaient les autres et qui n'avaient pas des convocations n'ont été autorisés à s'approcher des bureaux [isanganiro] à Justice - Les Imbonerakure de la localité de Gikoto de la commune Kanyosha en province de Bujumbura qui avaient été arrêtés suite à leurs exactions et qui venaient de passer 5 jours au cachot de la police à Kabezi ont été libérés cet après-midi de mardi. Ils sont arrivés à Gikoto accompagnés des autres Imbonerakure de la commune urbaine de Musaga et ont fait un sport collectif en brandissant le drapeau du parti CNDD-FDD. Ils scandaient des slogans mettant en garde les ennemis du parti au pouvoir. En effet, ils disaient que «le vautour (ou l'aigle) n'est jamais tort, ses ennemis sont vaincus». Cette attitude a fait peur surtout aux personnes qui avaient dénoncé le comportement de ces Imbonerakure et qui avaient par là même occasionné leur arrestation. Elles estiment que cette libération va entraîner d'autres exactions de ces jeunes en ce moment où ils viennent de constater qu'ils sont intouchables. Elles demandent que leurs activités soient suivies de près. [isanganiro]